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ATA 

Data: 29/06/2022 

Hora: 21 horas 

Local: Auditório da Biblioteca Municipal do Barreiro, sito na Rua da Bandeira. 

 

Realizou-se uma reunião ordinária do ano de 2022 da Assembleia de Freguesia da União 

das Freguesias do Barreiro e Lavradio, com a presença dos eleitos conforme lista anexa 

(Doc. 1), que faz parte integrante da presente ata e com a seguinte Ordem de Trabalhos:  

 

1. Intervenção do Público 

2. Período Antes da Ordem do Dia 

3. Período da Ordem do Dia 

3.1. Informação escrita da Presidente da Junta sobre a atividade da União 

das Freguesias 

3.2. 2.ª Alteração Orçamental Modificativa  

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia, deu início aos trabalhos, verificada a existência de 

quórum, às 21h20m. 

 

Antes de se iniciarem os trabalhos previstos na Convocatória, o Presidente da Assembleia de 

Freguesia, Tiago Coluna, deu posse aos eleitos Tomás Almeida (PS) e Paulo Salústio (CDU).  

 

Ponto 1 - Intervenção do Público 

Não existindo público nesta sessão, deu-se seguimento à Ordem de Trabalhos.  

Ponto 2 - Período Antes da Ordem do Dia 

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Tiago Coluna, informou o plenário que tinham dado 

entrada na Mesa 8 documentos que abaixo se elencam e que se juntam como Doc. 2 a 9. 

A) Voto de Pesar Marcos Pimenta – Apresentado pelo PSD 
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B) Saudação ao Grupo Desportivo Fabril pela conquista do Campeonato Distrital de 

Futebol – Apresentada pelo PSD 

C) Moção 38.º aniversário da elevação do Barreiro a cidade – Apresentada pelo PSD 

D) Contra o aumento dos custos de vida – Apresentada pela CDU 

E) Moção pelo Direito à mobilidade é urgente o reforço da Soflusa – Apresentada pela 

CDU 

F) Recomendação “A água e a sua importância” – Apresentada pela CDU 

G) Moção Dia Internacional do Refugiado – Apresentada pela CDU 

H) Moção do 38.º aniversário da elevação do Barreiro a cidade – apresentada pela CDU 

O Presidente de Mesa sugeriu que a leitura e discussão dos documentos cujo objeto fosse o 

mesmo se fizesse em bloco, tendo o plenário aderido à discussão.  

Após a sua leitura/contextualização e debate as votações foram as seguintes:  

A) Voto de Pesar Marcos Pimenta – Apresentado pelo PSD – aprovado por unanimidade  

B) Saudação ao Grupo Desportivo Fabril pela conquista do Campeonato Distrital de 

Futebol – Apresentada pelo PSD – aprovado por unanimidade  

C) Moção 38.º aniversário da elevação do Barreiro a cidade – Apresentada pelo PSD  

a. Parte Considerandos – aprovado por maioria com 9 votos a favor (PS e PSD) e 

4 abstenções (CDU) 

b. Parte Deliberativa – aprovada por unanimidade  

D) Contra o aumento dos custos de vida – Apresentada pela CDU – chumbada com os 

votos 9 contra (PS e PSD) e 4 votos a favor (CDU) 

E) Moção pelo Direito à mobilidade é urgente o reforço da Soflusa – Apresentada pela 

CDU – aprovada por maioria com 5 votos a favor (CDU e PSD) e 8 abstenções (PS) 

F) Recomendação “A água e a sua importância” – Apresentada pela CDU – aprovada com 

12 votos a favor (CDU e PS) e 1 abstenção (PSD) 

G) Moção Dia Internacional do Refugiado – Apresentada pela CDU – aprovada por 

unanimidade  

H) Moção do 38.º aniversário da elevação do Barreiro a cidade – apresentada pela PS – 

aprovada por unanimidade 
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Ainda no Período Antes da Ordem do Dia, o eleito Tiago Sousa Santos (PSD) sensibilizou as 

forças políticas para a entrega e envio dos documentos atempada para discussão e votação neste 

ponto da Ordem de Trabalhos.  

Aproveitou ainda para questionar o executivo relativamente à eventual alegada falta de 

iluminação na Avenida da Praia, danos provocados pelas árvores na Quinta dos Fidalguinhos, 

deficiente recolha de lixo e fuga de água na Avenida Mestre Manuel Cabanas, pese embora 

esta questão seja da competência da Câmara Municipal conforme assumiu.  

Finalizou a intervenção com o apelo ao corte as ervas no descampado dos Fidalguinhos e a 

existência de um veículo automóvel na Rua Miguel Pais.  

Alexandre Teixeira (CDU) pediu esclarecimentos relativamente à manutenção do site. Alertou 

ainda para a falta de grelhas de escoamento de águas na Avenida da Praia e a falta de limpeza 

na Rua Aguiar, no Barreiro Velho. Ainda na Rua Aguiar, segundo o eleito da CDU, existe um 

carro abandonado.  

Em resposta, a Sra. Presidente de Junta afirmou que há algumas questões colocadas que serão 

da competência da Câmara Municipal do Barreiro, sem prejuízo de assumir o compromisso de 

comunicar as questões ali levantadas.  

Na sua intervenção, a Sra. Presidente de Junta sensibilizou as forças políticas para aplicação 

de um crivo mais rigoroso na seleção dos temas para discussão no PAOD preferindo tenha um 

interesse direto para a população das freguesias do Barreiro e do Lavradio.  

No que concerne às questões colocadas e que a Junta de Freguesia tem o ónus exclusivo da sua 

resolução, a Sra. Presidente de Junta respondeu aos eleitos com um ponto de situação da 

resolução dos problemas existentes e apresentou uma outra versão dos factos relativamente ao 

incêndio ocorrido no descampado dos Fidalguinhos.  

Ponto 3.1. Apreciação da informação escrita da Presidente  

Após uma descrição sumária da atividade da Junta de Freguesia desde a última sessão da 

Assembleia de Freguesia, Tiago Sousa Santos (PSD) reforçou a urgência na resolução das ervas 

do descampado dos Fidalguinhos, pedindo que fosse esclarecimento sobre a delimitação das 

áreas públicas e privadas daquela área.  
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Aproveitou a oportunidade para responder ao apelo da Sra. Presidente de Junta relativamente 

às discussões dos documentos no Período Antes da Ordem do Dia, manifestando que todos as 

forças políticas têm o direito de apresentar todo e qualquer documento cabendo a cada partido 

decidir quais são os temas devem ou não ser discutidos na Assembleia de Freguesia do Barreiro 

e do Lavradio.  

Questionou ainda o executivo sobre o desenvolvimento do projeto “Renascer” no Bairro das 

Palmeiras e a execução do protocolo celebrado pela Junta de Freguesia quanto ao uso da rede 

5G.  

Alexandre Teixeira (CDU) subscreveu a posição do eleito do PSD quanto à legitimidade das 

forças políticas em apresentar os documentos para discussão e aprovação no período do PAOD.  

Sara Heitor (PS) saudou o executivo as festividades realizadas constituindo um incentivo no 

desenvolvimento da cultura.  

Paulo Salústio (CDU) reforçou a posição da CDU face às declarações da Sra. Presidente de 

Junta quanto aos documentos apresentados pelas forças políticas no Período Antes da Ordem 

do Dia. Referiu ainda os problemas que poderão advir da aplicação dos fitofarmacêuticos e, 

nesse sentido, requereu à Mesa da Assembleia a ficha de produto dos fitofarmacêuticos que se 

encontram a ser utilizados na União das Freguesias.  

Em resposta, a Sra. Presidente de Junta reforçou a sua posição quanto aos documentos 

apresentados no PAOD.  

Quanto aos fitofarmacêuticos, a aplicação dos mesmos só poderá ser feita por terceiros 

devidamente credenciados e com os requisitos objetivos e subjetivos cumpridos. A Junta de 

Freguesia não tem capacidade para cumprir as exigências legais para proceder à aplicação por 

administração direta, conforme declarou a Sra. Presidente de Junta. Instou o plenário, em 

particular o eleito Paulo Salústio (CDU) para apresentar propostas alternativas à aplicação dos 

fitofarmacêuticos.  

Alexandre Teixeira (CDU) questionou o executivo sobre os bairros saudáveis, saudando o 

trabalho desenvolvido.  

Ponto 3.2. Alteração Orçamental Modificativa 
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Na contextualização da alteração orçamental modificativa, a Sra. Presidente de Junta informou 

o plenário que, em virtude da aprovação do orçamental geral do Estado, existe uma 

transferência na ordem dos €21.000 para integrar nas contas da União de Freguesias.  

Por sua vez, considerando o aumento da receita existe a obrigação do executivo em distribuir 

pelas rubricas. Assim sendo, elencou algumas rubricas que beneficiaram do reforço do 

orçamento como, por exemplo, despesa de combustível, vestuário dos trabalhadores e 

mobiliário urbano.  

Tiago Sousa Santos (PSD) alega que o executivo está a perder oportunidades para alocar esta 

receita extraordinária para realizar outros investimentos, justificando a sua posição. Questiona 

o executivo sobre a verba alocada para prestação de serviços para manutenção de bens.  

Sara Heitor (PS) manifesta o seu desacordo quanto à posição do PSD qualificando a opção do 

executivo em distribuir a receita extraordinária como cautelosa.  

Por sua vez, a Sra. Presidente de Junta, em resposta às intervenções dos eleitos da Assembleia, 

respondeu afirmando que o orçamento não está empolado e as opções tomadas pelo executivo 

são de enorme prudência uma vez que são reforços de despesas ordinárias, deixando claro que 

o processo de construção do parque infantil dos Loios está em desenvolvimento.   

O ponto foi aprovado por maioria com 8 votos a favor (PS) e 5 abstenções (PSD e CDU) com 

declaração de voto da CDU.  

O PSD apresentou a sua declaração de voto por escrita que se junta à presente ata como Doc. 

10.  

Não havendo mais intervenções procedeu-se à leitura e votação da ata em minuta, tendo sido 

aprovada por maioria com 8 a favor do PS, 4 abstenções da CDU e uma abstenção do PSD.  

Não havendo mais nenhum assunto a tratar, o Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão 

às 23h20m do dia 29 de dezembro de 2022.  

A ata em minuta foi aprovada por unanimidade. 

  

Lavradio, 30 de junho de 2022 
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____________________________________________ 

 

Presidente da Assembleia de Freguesia 

Tiago Coluna 

 

_____________________________________________ 

1.ª Secretária  

Ana Margarida Pessoa 

 

____________________________________________ 

2.ª Secretário 

Paula Cristina Botas 


